



Evelina Cabrera,

**Embajadora de Buena Voluntad
por la Equidad de Género en el
Deporte de la OEA.**

El reto de la equidad en Latinoamérica

Hablar de un mundo equitativo desde la perspectiva de una mujer está ligado a la palabra lucha. Y es que ganar espacios en ámbitos como el deporte o la política es más difícil para ellas en la región.

Desde hace varias décadas el mundo ha venido trabajando con el objetivo de reivindicar los roles masculino y femenino, en una batalla por la equidad que beneficie a las nuevas generaciones.

Al final de cuentas, se trata de lograr que exista una sociedad que sea incluyente con todos los grupos que radican en ella y que acabe, paulatinamente, con cualquier tipo de práctica de exclusión, un acto que no va acorde a los derechos humanos.

Pero si bien se están creando los cimientos para una sociedad más autónoma, diversa y equitativa, también se impulsa una nueva realidad para potencializar los talentos de aquellos grupos que comienzan a ver el mundo desde una nueva perspectiva.

Inversiones en pro del cambio

El mundo de los deportes es uno de los espacios en los que más se tiene que trabajar para lograr mayor equidad, misma que nos permita romper con la idea añeja de que existen disciplinas exclusivas para los hombres.

Evelina Cabrera, una de las 100 mujeres más influyentes de acuerdo con la BBC y Expresidenta de la Asociación Femenina de Fútbol de Argentino, lleva años dedicada a esta labor.

Con base en esta experiencia, advierte que la idea es tratar de proyectar y hacer camino en favor de otras mujeres que no tuvieron la posibilidad de lograr avanzar en el deporte, un rubro muy difícil para ellas hasta hace algunos años.

Es así como mujeres como Evelina, con quien Salesforce pudo platicar en el marco de la serie "Trailblazers Latinoamericanos", luchan a diario por pavimentar un camino firme dentro del deporte para las futuras generaciones, estableciendo espacios que rompan las barreras sociales y mentales a través de la educación.

Sin embargo, la tarea no es sencilla. Si bien se ha ido ganando terreno en el mundo como el del fútbol, existen temas en los que se tienen que trabajar, como es el de la enorme brecha salarial.

Un estudio realizado por el Centro de Estudios Espinosa Yglesias, que lleva por nombre “La disparidad salarial y laboral en el fútbol por género”, determinó que esta diferencia es abismal, ya que en países como México, por ejemplo, los futbolistas llegan a ganar hasta 200 veces menos que los jugadores profesionales de la liga masculina.

A pesar de estas dificultades, Cabrera dice con claridad: “Lo que me motiva es sacar los prejuicios o cambiar la perspectiva de cómo uno ve las cosas, no ver una dificultad si no ver una oportunidad en cada uno de los desafíos que se presenta en la vida”.

Alejandro Anderlic, Director de Asuntos de Gobierno para Latinoamérica y Políticas Públicas de Salesforce, destacó el trabajo de Evelina en grupos vulnerables, al motivarlos y encaminarlos hacia un futuro mejor a través del deporte. La finalidad: lograr igualdad de derechos y oportunidades.

“Tenemos un lema que hemos desarrollado en este ciclo de “Trailblazers Latinoamericanos” que es: ‘actuemos, juntos, ahora’, porque creemos que más allá de lo que puede hacer cada uno personalmente, juntos podemos hacer mucho más para promover la inclusión y la equidad, y lo comentamos repetidamente en nuestras conversaciones con líderes de la región. Sólo gobierno, empresas y sociedad civil podemos avanzar en estos temas relevantes para Latinoamérica”, señaló el directivo de Salesforce.

Forjando el camino a través de la tecnología

Millones de personas alrededor del mundo están conectadas y la transformación digital busca generar un entorno más inclusivo, del cual todas y todos sean parte del valor que la tecnología ha venido a ofrecer a la comunicación, a los procesos educativos y al acceso de información que antes no existía.

Cabrera menciona que, a pesar de estar negada a la tecnología años atrás, las nuevas herramientas se deben aprovechar.

“Las personas debemos tener la capacidad de adaptarnos a las circunstancias (...) La tecnología llegó para que nos adaptemos, va a seguir, y la única manera de crecer es aprendiendo y entendiendo que es una herramienta para nuestra vida”.

El panorama, en definitiva, no es sencillo, sin embargo, la búsqueda por la equidad en la sociedad debe seguir avanzando. De la mano de líderes como Evelina el mundo está empezando a caminar y, al menos en el fútbol, ellas ya están anotando goles.

“*Nosotros pensamos que cambiar el mundo es haciendo algo super loco, en realidad es cuidar tu alrededor haciendo cosas que no perjudiquen al otro.*”